
А, о, и произносятся как русские гласные а, о, у. Например, 
caput (капут) -  голова, rotundus (ротундус) -  круглый, bursa (бур­
са) -  сумка.

Е произносится как русский э: materia (матэриа) -  вещество. 
I произносится как русский н, но в середине между гласными 

произносится как русский й: maialis (майалис) -  майский. Часто 
в вышеуказанных позициях в медицинской терминологии вместо i 
используется буква J j : majalis, кроме слов греческого происхож­
дения iatros (йатрос) -  врач, поэтому педиатрия (paediaria враче­
вание детей: paidos дитя),

Y ипсилон, игрек (от франц. «и» греческое) всречается только 
в словах греческого происхождения и произносится как русский и: 
symptoma (симптома) признак.

Кроме собственно гласных (монофтонгов), в латинском язы­
ке существуют двугласные звуки (дифтонги -  diphtongi).

Ае произносится как русский э: aegrotus (эгротус) больной. 
Ое -  как русский ё (ё в слове мёд): oedema (ёдема) отек.
В тех случаях, когда е не образует дифтонга с а или о, над 

ним ставится знак разделения (ё) : аёг (аэр) воздух, poSsis (по- 
эзис) творение.

Аи -  произносится как русский ау (с кратким у): auris (аурис) ухо. 
Ей -  как русское эу (с кратким у): pneumonia (пнеумания) 

воспаление легких.

Правила произношения согласных 
и диграфов (двусогласных)

1. Буква с перед е, i, у, ае, ое читается как русское (ц). В ос­
тальных случаях (перед а, о, и, перед согласными и в конце 
слова) с произносится как русское (к). Ср.: centum (центум) 
сто, species (специес) вид, но cortex (кортэкс) кора, credo 
(кредо) верю.

2. Сочетание ti перед гласными произносится как (ци), но после 
согласных s, t, х, в греческих словах оно произносится как 
(та): laetitia (лэтициа) радость, scientia (сциэнциа) знание, но 
bestia (бэстиа) зверь.
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